

Exhorto del PRI a Peña desnuda motivación tributaria detrás del gasolinazo

Por: Jesusa Cervantes. Proceso. 16/02/2017

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- A petición de quienes aprobaron el gasolinazo, es decir los legisladores del PRI, la Cámara de Diputados aprobó exhortar al presidente de la República para que homologue el precio de los combustibles en los estados del norte con los de sus vecinos estadounidenses; además, que se revise el “estímulo fiscal” al Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS).

El diputado del PRI, Edgar Melhem Salinas, presentó el punto de acuerdo a nombre de todos los legisladores de su partido en Tamaulipas, y la propuesta, aunque respaldada por la oposición, fue vista como un tema “demagógico” y que hoy daba la razón a quienes siempre dijeron que el incremento a los combustibles tenía una motivación “tributaria” y no derivaba del aumento en los precios internacionales del petróleo.

Vidal Llerenas, diputado de Morena, dijo que la exposición del diputado del PRI es un “interesante punto de acuerdo porque es el reconocimiento de que las gasolinas en México subieron porque se aumentó el IEPS a las gasolinas... es un reconocimiento de que fue un tema tributario”.

Llerenas dijo que sí apoyaban el punto de acuerdo, pero que se incluyera no sólo homologar el precio en los estados de la frontera norte, “también al resto del país”.

“Que en todo el país los precios no sean más caros que en Estados Unidos. Eso sí sería un acto de justicia para todos los mexicanos”, dijo para luego retar a los priistas: “Si fueran coherentes las fracciones parlamentarias votarían por este cambio. Este es el momento de votar y rectificar”.

La demanda de “homologar” los precios de las gasolinas con los de sus estados vecinos de la Unión Americana la demandó el PRI durante el periodo de sesiones de la Comisión Permanente, un par de días después de que se dio el gasolinazo del 1 de enero, sin embargo, el tema no prosperó.

Ahora, a cuatro días de que ocurra el siguiente gasolinazo, de que se suspendieron

los dos incrementos anteriores y de que se suscitaron tomas de “terminales de Pemex” en diversos estados, debido al descontento de la población, el PRI vuelve a pedir un cambio en el IEPS y que homologue el precio de las gasolinas en las entidades del norte del país.

Vidal Llerenas, luego de pedir que sea para todo el país la reducción del IEPS, recordó que desde diciembre Morena ha pedido a la Comisión de Hacienda, que preside el PAN, una reunión para discutir las distintas iniciativas para reducir ese gravamen.

“Muchos de los que están aquí se comprometieron a revisar la liberalización de los precios y el IEPS, ¿y saben qué? No lo hemos hecho”.

Y dijo con sorna: “Gracias al PAN por seguir mintiendo a los mexicanos y no convocar a la Comisión de Hacienda. Gracias al PRI que nos da hoy la oportunidad de poderles decir que ustedes fueron los responsables del incremento en las gasolinas que estamos viviendo los mexicanos. Ya es hora que lo discutamos con seriedad. No desaprovechemos este momento”.

A su vez, los diputados del PRD que votaron en contra del aumento a los combustibles, entre ellos la legisladora Cristina Gaytán, pidieron que el PRI se comprometiera aquí a derogar los artículos que permitieron el gasolinazo.

De lo que se trata, añadió, es de actuar congruentemente y no caer nada más en la demagogia. Incluso intentó pedir a diputados del PRI que dijeran hoy cómo habían votado cuando se avaló el aumento a las gasolinas, sin embargo, los priistas no se dejaron exhibir.

“Queremos apoyar y respaldar a todas y cada una de las mexicanas y los mexicanos. Pero no vengan aquí a señalar que solamente sus propuestas son importantes, que solamente sus preocupaciones son importantes”.

En tanto MC, a través del diputado Jorge Álvarez Máynez, recordó que meses atrás su partido presentó dos propuestas para dar reversa al gasolinazo, pero el PRI se opuso.

Su primera propuesta fue que el gobierno redujera el IEPS a las gasolinas en 37.7%, y la segunda que fuera el gobierno el que fijara el precio.

Hoy con la propuesta de homologar en la frontera el precio, “el PRI demuestra que ambas medidas son una posibilidad real”.

Luego calificó el actuar del PRI como “cínico”, pues le ha mentido al pueblo y se ha obligado a los ciudadanos a pagar más por los combustibles.

El diputado de MC aprovechó para mandar un mensaje al gobernador del estado fronterizo de Baja California, Francisco Vega, y exigirle que deje de reprimir a los ciudadanos, quienes ayer a mediodía fueron desalojados con lujo de violencia del plantón que mantenían a las afueras del ayuntamiento de Mexicali.

Fuente: <http://www.proceso.com.mx/474478/exhorto-del-pri-a-pena-desnuda-motivacion-tributaria-detras-del-gasolinazo>

Fotografía: proceso

Fecha de creación

2017/02/16